
 

Mesdames messieurs les présidents de clubs ou gérants de SCA et vous tous chers membres de notre 

communauté fédérale, 

La question légitime que l’on pouvait se poser après la période sanitaire incertaine que nous avons 

subie concernait avant tout la reprise de nos activités. Cette reprise d’activité est là et bien là. L’année passée 

a vu une reprise d’une grande partie de nos disciplines avec bon nombre de formations, compétitions, 

événements d’envergure. Un nombre de brevets et de certifications jamais atteint ainsi que la 2ème année en 

termes de nombres de licenciés de l’histoire du CSNA viennent compléter cette dynamique positive. Ainsi 

notre comité compte à ce jour 10.542 pratiquants actifs. 

Je l’évoquais l’an passé, ce virus a modifié en profondeur notre approche à l’autre. Nous sommes plus 

exigeants, plus dans l’immédiateté quelquefois plus individualistes. Notre sens critique s’est clairement 

aiguisé, les formats de réunions en présentiel sont moins plébiscités nous perdons parfois l’essence même de 

nos engagements : le contact humain 

Le bénévole est mis à rude épreuve dans cet environnement hostile et complexe. Certains ont souhaité 

diminuer voire arrêter leurs activités, d’autres se désengager de leurs missions. C’est ainsi toujours une perte, 

une source d’interrogations pour nous tous et une vraie remise en cause. La valorisation du bénévolat doit 

être, plus que jamais, au cœur de nos préoccupations. Espérons que la nomination du sport  en tant que 

« Grande cause nationale » pour 2024 permette à notre société de se rendre compte du rôle si particulier et 

si structurant de ce maillon indispensable qu’est le bénévole. Les modestes médailles que nous décernerons 

à l’issue de cette AG ne sont qu’une maigre contribution qui se doit d’être complétée encore et toujours par 

nos encouragements et notre accompagnement quotidien. Qu’ils en soient ici sincèrement remerciés. 

Quelque soit leur fonction de la plus humble à la plus élevée, tous contribuent à faire vivre notre écosystème 

fédéral. Notre fédération, c’est avant tout nos bénévoles ! J’en profite pour accueillir ici nos 2 nouveaux 

membres du comité directeur : Patrick DUPRAT et Florian PEIGNE qui vont permettre d’amener leurs solides 

expériences au service de notre région. 

Nos bénévoles au niveau régional sont solidement appuyés par nos salariés qui permettent à notre 

association de fonctionner à plein régime. L’emploi a été solidement développé sous la précédente 

mandature ; l’équipe actuelle y souscrit à 200% et a, à son tour, fait grandir l’emploi en volumétrie horaires 

de nos employés permettant de concrétiser plus d’actions et un meilleur accueil de l’ensemble de nos 

pratiquants. Notre directeur a cependant souhaité s’orienter vers une reconversion professionnelle après 30 

années passées dans l’univers de la plongée professionnelle. Souhaitons à Philippe le meilleur pour sa vie 

future. En moins de 2 mois, nous avons, avec un recrutement actif, pu trouver la perle rare en la personne de 

Géraldine Marie que j’aurais la joie de vous présenter un peu plus en détail d’ici quelques dizaines de minutes.  
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Ainsi je souhaite bien évidemment remercier au nom de tous les membres et instances du comité 

Florence, Stéphanie, Véronique, David, Axel, Fred et désormais Géraldine pour leur implication permanente 

dans la vie de notre navire fédéral régional. Merci bien évidemment aussi à notre CTS David pour ses conseils 

avisés et son implication dans le développement des activités régionales. Si nous avons une santé financière 

telle que notre expert-comptable va vous la dépeindre c’est avant tout la sommes des énergies de nos 

bénévoles ET de nos salariés à qui nous le devons. Que tous en soient grandement remerciés. 

Parlons à présent de nos actions prioritaires : dans les grands motifs de satisfaction, la plupart de nos 

formations de cadres sont au beau fixe avec un point de vigilance tout de même, l’accroissement de l’âge 

moyen d’obtention de ces diplômes. Le comité continuera ses actions pour, accompagner d’une part 

logistiquement mais aussi financièrement l’accès à ces brevets pour les rendre encore plus abordables pour 

tous sur tout notre grand territoire.  

Le développement de filières de jeunes pratiquants et jeunes sportifs est en route à grande vitesse. Je 

tiens à remercier Justine pour l’énorme travail accompli ainsi que l’équipe qu’elle fédère à ses côtés. Le 

rassemblement annuel jeunes est un vrai succès permettant à chaque enfant de découvrir un large panel de 

nos activités subaquatiques, et tout nouvellement la participation au 1er challenge national Oxyjeunes, 

véritables jeux olympiques de nos sports sous-marins avec même quelques podiums à noter pour une primo 

participation. Alors RDV à tous en 2024 pour faire grossir un peu plus cette belle délégation dont l’ensemble 

des sourires générés est la meilleure des rémunérations de leurs formateurs. Comme je le répète souvent, 

accueillir des jeunes dans nos structures n’est parfois pas chose aisée mais c’est une impérieuse nécessité à la 

survie de nos disciplines.  

Venons-en à la partie sportive : des événements d’envergure organisés (tels les Championnats de 

France de NEV à Treignac, de PSP à Limoges). Nos sportifs ont pu s’exprimer sur l’ensemble de nos disciplines 

et de quelle manière : Bravo à Cédric ROUSSEAU double champion de France d’apnée (Dynamique 

Monopalme & sans palmes), Bravo à Servane, Mathieu, Caroline, Patrice, Corentin, Christian, Patrice, Jean-

Yves, Éric et tous les autres athlètes qui ont fait briller leur club souvent par-delà les frontières de la Nouvelle-

Aquitaine 

Enfin un outil que nous attendions tous avec beaucoup d’impatience : notre nouveau site internet est 

inauguré ce jour-même et j’espère qu’il vous plaira. Nous avons souhaité que chaque commission, formateur, 

dirigeant ou simple pratiquant puisse avoir un lieu d’expression permettant à tous de partager le même niveau 

d’information à l’échelle régionale. C’est désormais chose faite et ce site grandira avec les aspirations de 

chacun d’entre nous afin d’en faire l’outil indispensable dont le comité avait besoin depuis fort longtemps. Je 

souhaite très sincèrement remercier Aurélien et Christine, véritables chevilles ouvrières sur ce dossier ainsi 

que la société VP Dive pour son professionnalisme et son accompagnement exemplaire sur la mise en place 

de projet complexe. Nous aurons besoin de vos retours, aspirations, remarques pour le faire évoluer dans les 

mois à venir en adéquation avec vos attentes car ce site est avant tout votre outil. 
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Je vous souhaite à tous une excellente saison fédérale. Pour ceux d’entre vous qui le souhaitent, nous 

vous donnons RDV sous la houlette du CODEP 33 à Bordeaux les 2 & 3 décembre pour l’assemblée générale 

nationale de la FFESSM et également au Salon de la plongée où votre comité et sa base fédérale iront à la 

rencontre du plus grand nombre pour porter haut les couleurs de notre belle Destination Sud-Ouest ! 

  

    A très bientôt au bord de l’eau 

 

 

          Sébastien ALLEGRE 

     Président du Comité Subaquatique Nouvelle-Aquitaine 

 

 

http://www.ffessm-csna.fr/
http://www.ffessm.fr/

